



La banda de música, y tras muchos vaivenes, cuenta con aproximadamente 40 músicos, aunque muchos de ellos, por motivos de estudios o de trabajo, residen fuera de Yeste. Hoy, aproximadamente la mitad de la banda la componen jóvenes músicos con una edad media entre 14-16 años y la otra mitad, por músicos veteranos: Mari Carmen, desde su fundación, Mónica, Irene, Dioni, Chipi, Choya, ..., con más de 25 años de compromiso, y otros como Lucio, Manel, Joaquín, Miguel, ... con más de 20 años como músicos a sus espaldas. Sin duda alguna, el mayor activo de nuestra asociación lo constituye nuestro grupo humano.

Los músicos son la pieza clave de la Banda de Música, pero estos no han de olvidar que son parte de la Asociación en la que hay otras personas con otras funciones. Sin músicos, no hay banda. Entre todos tenemos que animarlos y cuidarlos, ya que ser músico se lleva dentro, requiere mucho esfuerzo y sacrificio a lo largo de todo el año, y no recibe ninguna contraprestación económica. Debemos ser capaces de recuperar la ilusión para conseguir una Banda con alma y que esta sea el motor de la misma, siendo necesario que el pueblo de Yeste, se involucre y participe más activamente en nuestro proyecto, que no es otro que nuestra escuela y banda de Música.

La Banda de Música realiza unas 30 actuaciones, repartidas entre Yeste y algunas de sus aldeas, no hay un evento festivo en el que no participe nuestra Banda (Cabalgata de Reyes, Semana Santa, Fiestas de San Bartolomé, fiestas en aldeas, Feria de Tradiciones, concierto de verano, concierto de navidad, ...).

Me gustaría aclarar que la Banda de Música es MUNICIPAL, aunque la gestione nuestra Asociación Musical. Los instrumentos de la banda de música son, algunos de los propios músicos (los más asequibles) y otros de la Asociación Musical (los más caros, tales como el bombo de concierto, el gong, los timbales, el xilófono, la lira, los platillos y otros pequeños instrumentos de percusión, las tubas, ...). Los instrumentos de la escuela de música y todo el material educativo necesario para su adecuado funcionamiento son propiedad de dicha Asociación. En los últimos tres años, gracias a una subvención de la Junta de Comunidades gestionada por el Ayuntamiento y a nuestra aportación, se han adquirido instrumentos por un valor aproximado de 7.000,00 euros, que con la pírrica financiación que tiene nuestra Asociación, es todo un logro.

3. ¿CÓMO SE FINANCIA LA ASOCIACIÓN?

La Asociación gestiona cada año unos 11.000 euros, repartidos de la forma siguiente: cuotas de socios 3.000,00 €, matrículas de la escuela de música 2.000,00 €, matrículas del campamento de música 4.000,00 € y 2.000,00 € más entre rifas y pequeños donativos. Hay unos 200 socios activos; siendo la cuota básica de 15 € al año y el coste anual de la matrícula de la escuela de música de 60 € para los niños cuyos padres son socios y de 75 € para los que no lo son. Con estos ingresos es muy complicado, desde el punto de vista económico, hacer una gestión adecuada. Hace años, la Asociación gestionaba más dinero, pero desde que se dejaron de realizar actuaciones fuera de Yeste (Fallas, Villena, Albacete, Petrer, Caravaca, ...) y desde que el Ayuntamiento

en el año 2.013 rescindió unilateralmente el convenio firmado con nuestra asociación, los ingresos se han reducido de forma drástica, por lo que el mantenimiento de la escuela y banda de música, resulta muy complicado, y sería totalmente inviable sin la colaboración del Ayuntamiento, el cual asume los costes salariales de los profesores de la escuela y del director de la banda de música y los gastos de electricidad del local en el que desarrollamos nuestra actividad.

Necesitamos más socios, personas individuales y empresas (desde hace varios años, por diferentes motivos se han dado de baja unos 100 socios), así como recuperar salidas fuera de Yeste, y sobre todo firmar un nuevo convenio con el Ayuntamiento, que garantice la estabilidad económica y por tanto social, de nuestra asociación, para que de esta forma poder comprar nuevos instrumentos y renovar el vestuario y sobre todo, invertir en nuestros músicos, los cuales son la pieza clave de todo este proyecto.

4. ¿DE CUÁNTAS PERSONAS SE COMPONE LA JUNTA DIRECTIVA Y QUÉ OBJETIVOS TIENE?

Se compone de nueve personas (presidente, vicepresidente, secretario, tesorero y 5 vocales) más tres representantes de los músicos de la banda, que de forma totalmente desinteresada estamos intentando realizar los cambios que creemos necesarios para modificar la dinámica negativa de nuestra Asociación y generar nuevas sinergias capaces de ilusionar. Somos realistas, ambiciosos, y un poco soñadores. Es un trabajo duro, pero estamos convencidos de que más pronto que tarde comenzarán a verse los resultados.

Como objetivos nos marcamos los siguientes:

- Mejorar la gestión administrativa.
- Actualizar el inventario de bienes.
- Digitalizar el archivo de partituras.
- Cambiar la dinámica negativa de la Asociación.
- Acondicionar nuestro local, el cual se encuentra en un inadecuado estado de uso.
- Firmar un nuevo convenio con el Ayuntamiento.
- Potenciar el campamento de música.
- Potenciar la actuación fin de curso de la escuela de música.